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 続いて、将来袖ケ浦市に住みたいかどうかをたずねたところ、「住みたい」と「出たい」がほぼ半々。

住みたい理由としては、「のどかで穏やか・自然があり心休まる・いい人が多い・車が運転できるよ

うになればアクアラインもあり便利・・など」出たい理由は「にぎやかじゃない・やりたい仕事がな

い・夢をかなえるには東京に行かないと無理・・など」 

  

“将来”のとらえ方にも、「大学生」という目の前にせまった将来なのか「子育てするころ」という

先の将来なのか、生徒同士のやりとりもあり、とても興味深く聞きました。 

「子育て」という言葉が思いがけず男子生徒から… 

では、女子生徒に「子育てするのに袖ケ浦市をどう思？」「子育てするのに袖ケ浦市をどう思？」「子育てするのに袖ケ浦市をどう思？」「子育てするのに袖ケ浦市をどう思？」と聞いたところ、「豊かな自然環境は、人「豊かな自然環境は、人「豊かな自然環境は、人「豊かな自然環境は、人

間性にも関わってくるのでよいと思う。」「静かなところで豊かな気持ちで子育てしたい。」「袖ケ浦は間性にも関わってくるのでよいと思う。」「静かなところで豊かな気持ちで子育てしたい。」「袖ケ浦は間性にも関わってくるのでよいと思う。」「静かなところで豊かな気持ちで子育てしたい。」「袖ケ浦は間性にも関わってくるのでよいと思う。」「静かなところで豊かな気持ちで子育てしたい。」「袖ケ浦は

落ち着いていて優しいので、よい点をたくさん吸収できると思う。」落ち着いていて優しいので、よい点をたくさん吸収できると思う。」落ち着いていて優しいので、よい点をたくさん吸収できると思う。」落ち着いていて優しいので、よい点をたくさん吸収できると思う。」という声がありました。 

 

短時間でしたが、率直に、とても前向きに意見交換ができました。ありがとうございました。 

 

の問いかけに、高校生らしい視点のものや… 

弱い立場の人や、自然環境に思いを寄せる意見もたくさん！ 

＊他にも多数の意見があります。ホームページをご覧下さい。 

 袖ケ浦市自治基本条例策定市民会議では、現在条例に

ついての説明と市民の皆さんの声を聞くための対話集

会を開催しています。今回、袖ケ浦高校のご協力で高校

生の意見を聞く機会をいただきました。 

どんな袖ケ浦市にしたい？どんな袖ケ浦市にしたい？どんな袖ケ浦市にしたい？どんな袖ケ浦市にしたい？    

そのためにはどうしたら良いと思う？そのためにはどうしたら良いと思う？そのためにはどうしたら良いと思う？そのためにはどうしたら良いと思う？    

●駅前の活性化、●元気のある活発なまち●駅前の活性化、●元気のある活発なまち●駅前の活性化、●元気のある活発なまち●駅前の活性化、●元気のある活発なまち（ショッピングセンターや映画館など人が集まれる場所を作る） 

●スポーツの盛んなまち●スポーツの盛んなまち●スポーツの盛んなまち●スポーツの盛んなまち    ●交通の便を良くして生活しやすいまち●交通の便を良くして生活しやすいまち●交通の便を良くして生活しやすいまち●交通の便を良くして生活しやすいまち    ●自転車や歩行者でも安心して通れ●自転車や歩行者でも安心して通れ●自転車や歩行者でも安心して通れ●自転車や歩行者でも安心して通れ

る環境る環境る環境る環境    ●祭りをもっとたくさんやったらどうか●祭りをもっとたくさんやったらどうか●祭りをもっとたくさんやったらどうか●祭りをもっとたくさんやったらどうか    ●学生が立ち寄れる店があると●学生が立ち寄れる店があると●学生が立ち寄れる店があると●学生が立ち寄れる店があるとよいよいよいよい     

●●●●安全なまち安全なまち安全なまち安全なまち    ●高齢者や障がい者にとってやさしいまち●高齢者や障がい者にとってやさしいまち●高齢者や障がい者にとってやさしいまち●高齢者や障がい者にとってやさしいまち    ●豊かな自然を壊すことなく自然を生かした●豊かな自然を壊すことなく自然を生かした●豊かな自然を壊すことなく自然を生かした●豊かな自然を壊すことなく自然を生かした

まちづくりまちづくりまちづくりまちづくり    ●空気のきれいなまち●空気のきれいなまち●空気のきれいなまち●空気のきれいなまち    ●ボランティア精神でゴミのないきれいなまち●ボランティア精神でゴミのないきれいなまち●ボランティア精神でゴミのないきれいなまち●ボランティア精神でゴミのないきれいなまち    

 

1～3 年生までの袖ケ浦市在住 24 名。 

いろいろな分野の生徒が集まりました。 

 

高校生としての市民感覚に触れる 
市民対話集会 in 袖ヶ浦高校 
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【市民の権利と責務部会【市民の権利と責務部会【市民の権利と責務部会【市民の権利と責務部会    活動報告】活動報告】活動報告】活動報告】    
 

各部会ごと、現時点での大まかな意見が集約され、

一覧表がつくられました。行政側からは「この点に

ついてはどう考えるのでしょう？」と部会毎に数点

ずつ疑問が提起されています。さすがにプロ！指摘

が適切です。 

私たちの部会でも、早速その一つ一つについて討

議をしました。各地の基本条例を調べてみると、例

えば「市」を定義する時「地方公共団体」と定義し

ているところと、「市長と執行機関」と定義している

ところがあります。つまり「議会も含めるか、はず

すか」という考え方の違いです。私たちは「まちづ

くりのルール」なのだから、「議会はそのことも含め

てのチェック機能を果たすのが本務」という判断に

立っています。ちょっと法律学者にでもなったよう

な気分です。かくて討議はいよいよ本格化してきま

した。 
 

    

【市民参画と協働部会【市民参画と協働部会【市民参画と協働部会【市民参画と協働部会    活動報告】活動報告】活動報告】活動報告】    
    

スタートから早９ヶ月。部会も月１～２回の会

議を持って、かなり細部にわたって議論が進んで

きました。でも、進めば進むほど言葉の持つ意味

の深さにぶつかり、私たちのめざす「誰にでもわ

かりやすい条例」をつくることの難しさを感じて

います。 

東北の方々は未曾有の大地震を経験し、家や家

族、仕事を失いました。瓦礫の山を前にしてもな

お「この土地に住みたい。」と多くの方がつぶや

いていたことがとても印象に残っています。 

私たちはみな様々な理由でこのまちに住んでい

ます。先祖代々、仕事の関係、自ら選んで…。 

何があってもこのまちが好きで、このまちの住民

として誇りを持って暮らしていけたら、素晴らし

いことですね。 

自治基本条例のことを、一人でも多くの市民に知らせたい！自治基本条例のことを、一人でも多くの市民に知らせたい！自治基本条例のことを、一人でも多くの市民に知らせたい！自治基本条例のことを、一人でも多くの市民に知らせたい！    

広報活動奮闘記広報活動奮闘記広報活動奮闘記広報活動奮闘記    

 情報というのは、発信する側は一生懸命発信するけれ

ど、受け取る側にアンテナが立っていなければ全く徒労

に終わることがしばしば…。 

まして、『条例』に関することとなると、よほど必死に

発信し続けないと市民の皆さんには知ってもらえない

でしょう。 

 

ならば、想い浮かんだ方法は 

全部やってみよう。 

行動あるのみ行動あるのみ行動あるのみ行動あるのみ！！！！！！！！    

４人の広報部員は市民会議の皆さんから出されたアイデアを片っ端から実行してみました。 
 

まずは道具作り 

チラシチラシチラシチラシ    ニュースニュースニュースニュース    ホームページホームページホームページホームページ    ブログブログブログブログ    ポスターポスターポスターポスター    

特にチラシは自治会回覧や公共施設への設置、小学校・中学校の生徒を通して

の配布、市民対話集会の資料として活用など、色々な場面で活躍しています。 

袖ケ浦高校美術部の皆さん作成の１３枚のポスターは 

カラーコピーで枚数を増やし、市内５０箇所以上に貼り出 

しました。 

必死に走り続けてきた数ヶ月、『自治基本条例』と 

いう言葉が、少しでも市民の皆さんの目にとまっていて 

くれたら嬉しいです。 これからもまだまだ頑張ります！ 

Hand to HandHand to HandHand to HandHand to Hand    
 

講演会やシンポジウムなどの企画に積極的

に参加し、来場者にチラシを手渡しました。 

継続は力なり継続は力なり継続は力なり継続は力なり    
 

ニュースの発行と広報そでがうら

への連載は、毎月行っています。 

というわけで… 



 

袖ヶ浦高校の皆さんからは、こんなにたくさんの意見をいただきました！ 

 

１ 「どんな袖ケ浦市にしたいか。」「そのためには、どうしたら良いか。」 

 

（１）安全な袖ケ浦市にしたい。学校の部活の帰り道に、急坂がありそこに不審者がでる。暗くて物騒

だと思うので、もう少し街灯を増やして欲しい。 

袖ケ浦駅前に大型ショッピングセンターをつくるなど、まちを活性化して欲しい。 

 

（２）袖ケ浦公園まつりを春だけではなく、木更津市の夏まつりのように、もっとたくさん行ってはど

うか。東京ドイツ村でも夏まつりを行っているが、場所がわかりにくく、バスは出ているものの不

便である。 

   安全面で、農道を自転車通学しているが、道が狭く車との接触など危険を感じる。 

 

（３）きれいで安全なまちにしたい。ゴミのポイ捨てが多いが、ゴミ箱が少ないのでは。また、国体の

時のように花を植えてみてはどうか。 

   お年寄りや夜道でも安全なように、道路の整備や街灯を増やして欲しい。 

 

（４）袖ケ浦駅の周りは塾などしかない。映画館やショッピングモールがあれば良いと思う。 

 

（５）スポーツが盛んな市であって欲しい。陸上競技場や野球場の周りにレストランやコンビニなどが

ない。また、施設をもう少しきれいにした方が良い。 

 

（６）高齢者や障害者にやさしいまち。駅前等には点字などがあるが、限られた場所にしかない。もう

少し他の場所に広げられれば、地域の活性化にもつながるのでは。 

 

（７）元気のある活発な市にしたい。例えば、ガウランドは駅から遠く、バスは出ているものの場所が

あまり知られていない。袖ケ浦駅の北側に移すなどすれば、活性化につながるのでは。 

 

（８）活発なまちにしたい。袖ケ浦駅にはエレベーターがなく不便だと思う。こういったところも活性

化につながるのでは。 

 

（９）学校からの帰り道は３０分ぐらいだが、その間に路上にたくさんゴミを見かける。そういったも

のがなくなる条例になればと思う。他市では、下校中にゴミを拾うといった話を聞いたので、袖ケ

浦市でもボランティア精神でやってみたい。 

 

（10）スポーツの盛んなまち。陸上をやっているが、きちんとした施設は富津市まで行かないといけ

ない。タータントラックの整備やトレーニング施設、お年寄りなども参加できるようなものが欲し

い。 

 



 

（11）長浦駅や姉崎駅には大型店舗があるが、袖ケ浦駅にはコンビニしかないので、皆で集れる場所

が欲しい。また、街灯は明るい所は明るいのだが、暗いところも多い。まんべんなく設置して欲し

い。 

 

（12）千葉市から引っ越してきたが、車を持っている人だけが良い思いをするように感じる。バスが

１時間に１本程度なので、車に乗れないお年寄りや子どもも、お店などに行けるようにして欲しい。 

 

（13）自転車通学をしていて怖いことは、ミラーがないので道に出て確認しなければいけな 

  いこと。ミラーがあると助かる。 

 

（14）ショッピングモールは難しいと思うが、自転車で４０分掛け通学していて、自然が豊かだと感

じる。農家にも協力してもらい自然とふれあえるようにして、活性化につなげてはどうか。 

   選挙のことはよくわからないので、議員に中学校・高校で選挙について講習を行って欲しい。 

 

（15）駅の周りが静かだが、自然を破壊してショッピングセンターというのはどうか。自然を活かし

て、おまつりなどでまち興しができれば良いと思う。 

 

（16）きれいな袖ケ浦市にしたい。風や雨が強いと落ち葉が多く、雨水と一緒に道路に噴き出してし

まうことが多いので、改善して欲しい。 

 

（17）交通がとても不便。のぞみ野に住んでいるが、バスはあるものの１時間に１本程度、土日はさ

らに少ない。買い物など自転車で駅周辺に出るのに３０分ほどかかるので、もう少し本数を増やし

て欲しい。 

   街灯について、自転車で帰るときに裏道が多くなるので、街灯がもっと欲しい。 

 

（18）袖ケ浦駅周辺にお店が少なく、夜９時頃には閉まって一気に暗くなってしまう。もう少し遅く

まで開いていて欲しい。 

   博物館やガウランドは目立たないところにあるので、アピールしていくのが良いと思う。 

（19）平岡地区に住んでいるが大きなショッピングモールはなく、駅も遠く交通の便が良くない。ま

た、ショッピングモールをつくる場合でも、環境を破壊しないようにして欲しい。 

 

（20）生活しやすい市に。駅前は明るく道路も整備されているが、外れに出てしまうと街灯が少なく、

暗くなってしまう。 

 

（21）袖ケ浦市は経済的には豊かだが、あいさつが少ないように感じる。条例で決められてするもの

ではないが、あいさつが増えるきっかけになると良いと思う。 

 

（22）平川地区の道路には歩道がない。平岡方面に帰宅する人は、交通量の多い大通りは危険なので

裏道を通るが、暗いので街灯を増やして欲しい。 



 

   ガウラ号を見かけると人が乗っていないが、皆知らないのでは。もっとアピールしていけば良い

と思う。 

 

（23）袖ケ浦市は、工場により豊かで教育も良いと思うが、空気が悪く異臭がすることがある。緑を

多く増やして、工場の人にも何かできないかを考えて欲しい。 

 

（24）高齢者にやさしいまち。坂が多いというのはあるが、平らな道をつくって欲しい。また、交通

が不便なので、電車やバスが１本でも増えるとありがたいと思う。 
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